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Una premessa, dovuta e necessaria, la dobbiamo fare ringraziando
le tante persone che hanno apportato contributi, consigli, idee nel
corso di questi mesi e che hanno reso possibile questo programma. 

A chi ha compilato i questionari online, a chi ha partecipato agli
incontri, a ci ha avvicinato nei bar del nostro paese, a chi ci ha
telefonato appositamente per farci valutare proposte ed idee. 

Questo programma è infatti l’unico  scritto partendo dal basso,
realizzato nel corso dei mesi, 8 per la precisione, a partire dalla
prima Agorà Civica nell’Ottobre 2023. Abbiamo iniziato in questo
modo, ascoltando le persone e inserendo i vostri punti, facendoli
nostri, e continueremo a farlo anche domani, con voi e per voi.

E’ questa, a nostro parere, l’unica via possibile per amministrare
insieme il comune di Collesalvetti. Ed è per questo stesso motivo,
che il candidato sindaco della coalizione di liste civiche composta da
Collesalvetti Civica, Progetto Civico ed Insieme per Stagno e
Guasticce è Francesco Relli.

Una persona che da 30 anni vive Collesalvetti, che da 30 anni
ascolta, aiuta, tutela, unisce, appoggia i cittadini, con costanza e
dedizione. Ci vediamo l’8 ed il 9 giugno per iniziare a costruire
insieme una nuova Collesalvetti. 

Un programma nato dal basso,
dai cittadini, per i cittadini.
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Creazione ufficio bandi e
sviluppo locale.
Lavoreremo per istituire un ufficio
bandi regionali ed europei del
Comune, al fine di poter accedere al
maggior numero possibile di bandi
e finanziamenti destinati al nostro
territorio. Attraverso una gestione
professionale e attenta delle
opportunità di finanziamento,
saremo in grado di promuovere lo
sviluppo locale e realizzare
progetti di valore per la nostra
comunità.

Riorganizzazione della macchina
comunale per un clima di
collaborazione e produttività. 
Qualsiasi idea, proposta e progetto, per quanto
pionieristico o moderno, è destinato a restare
tale se, prima di ogni altra cosa, non torniamo a
collaborare costruttivamente con la macchina
comunale. Per questo, come primo impegno nel
nostro lungo elenco, abbiamo individuato quello
di ripartire a ricreare un clima di operatività,
collaborazione ed armonia tra la parte tecnica
e politica dell’amministrazione. 

Faremo questo attraverso un approccio
inclusivo e partecipativo, lavoreremo per
promuovere la cooperazione tra gli uffici
comunali al fine di evitare di restare bloccati
nell’ordinario e ritornare a progettare, potendo
così perseguire gli obiettivi della coalizione.
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Ripartiamo insieme, con armonia e collaborazione!
1. Macchina Comunale
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UN COMUNE DI TUTTI E
SEMPRE APERTO!
Una delle richieste che sentiamo
più spesso, è quella relativa  alla
necessità di avere un palazzo
comunale sempre aperto, a
misura di cittadino. 

Per questo ci impegneremo a
ridurre la distanza tra palazzo e
gli abitanti del nostro comune, e
favorire un clima di collaborazione
tra cittadini e dipendenti comunali. 

Implementazione di Sportelli di
Supporto al Cittadino Diffusi.

Per garantire un servizio pubblico accessibile
e di qualità, implementeremo sportelli di
supporto al cittadino diffusi su tutto il
territorio comunale. 

Questi sportelli offriranno assistenza e
orientamento sui servizi comunali, facilitando
l'accesso alle piattaforme informatiche e
semplificando le procedure amministrative
per i cittadini. In questo modo,
promuoveremo la partecipazione attiva dei
cittadini alla vita democratica del nostro
Comune e garantiremo un servizio pubblico
sempre più vicino alle esigenze della
nostra comunità.

PAGINA | 4

LA MACCHINA COMUNALE
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Il rilancio della tradizione. 
Il nostro territorio è caratterizzato da una tradizione agricola di alto profilo, così come
testimoniato dagli insediamenti dei Medici che qui, costituirono un9importante
fattoria a fine 8500. Questo ci impegna a promuovere ed implementare il settore
agricolo che da sempre rappresenta una delle due facce della medaglia del nostro
territorio. Rilanciare il settore dell9Agricoltura significa promuovere il territorio, dare
una spinta al Turismo, all9economia locale ed al lavoro, con il risultato di ottenere
nuovi assetti paesaggistici, con l9obiettivo di diminuire il degrado delle zone incolte.

La forza del nostro territorio, il verde delle nostre colline. 
2. Agricoltura

Sviluppo del distretto rurale. 
Essendo Collesalvetti soggetto promotore del Distretto Rurale delle Colline Pisano-
Livornesi, ci impegneremo affinché venga creato un consorzio dei produttori dedicato, così
da favorire la collaborazione e lo scambio di conoscenze. In questo modo sarà possibile
promuovere lo sviluppo della filiera agricola locale. A questo andrà affiancata un9attività
costante di ricezione dei contributi per le nostre aziende, di collaborazione con le realtà
agricole e produttive locali, al fine creare opportunità di crescita economica.
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Promozione di prodotti tipici e recupero di colture antiche.
Investiremo nella produzione e promozione di prodotti tipici del nostro territorio,
valorizzando le tradizioni agricole locali e recuperando alcune colture antiche come
il <senatore Cappelli= o il <Verna= già presenti sul nostro territorio, ma anche di altre
varietà, tramite collaborazione con l’Università degli Studi di Pisa. Promuoveremo
la bio-diversità e la conservazione delle varietà locali, contribuendo così alla
salvaguardia del nostro patrimonio agricolo e culturale.

Sostegno all’apicoltura locale.
Per sostenere l'apicoltura locale, verrà istituita una stanza di smielatura comunale e
riprenderemo le manifestazioni sul miele, in particolare a Colognole, nonché promuoveremo
colture di piante adatte allo sviluppo dell’Apicoltura, come la Lavanda o il Rosmarino.
Valorizzeremo il lavoro degli apicoltori del nostro territorio e promuoveremo la conoscenza
del miele e dei suoi benefici per la salute.

Prevenzione e sicurezza per le piene. 
Al fine ulteriore della prevenzione delle piene e del controllo idrogeologico, verrà
incentivata la Pioppicoltura e altre varietà idonee a drenare i terreni, come ad esempio
realizzare delle <Cascete= con piantagioni di Robinie (falsa Acacia) per verde immediato, fiori
per miele, e legname.
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AGRICOLTURA
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Tutela ambientale e rispetto del territorio.  
La tematica ambientale è l’argomento che unisce molteplici aspetti della vita
quotidiana delle persone e del nostro territorio. Dall’aspetto della sicurezza e quindi
della salvaguardia e protezione del territorio, si pensi ai necessari interventi di
regimentazione delle acque, di manutenzione dei rii e dei canali ma allo stesso
tempo agli aspetti di tutela ambientale e della tutela della salute. Dal controllo della
qualità dell’aria e delle falde acquifere nei territori maggiormente antropizzati con
presenza di siti industriali e commerciali, alla protezione e promozione dei siti di
interesse naturalistico, dall’Oasi della Contessa alla zona umida di Biscottino, alle
colline e boschi della riserva dei monti livornesi nonché sito natura2000. 

Ambiente significa anche raccolta dei rifiuti, lotta agli abbandoni e promozione delle
buone pratiche che mirano ad un abbattimento del rifiuto alla fonte, incentivando
quindi il riuso. Le tematiche ambientali saranno un volano economico anche per
quanto riguarda la promozione del nostro territorio, attraverso gli investimenti per
sviluppare maggiormente il turismo naturalistico ed il turismo lento legato ai cammini
e alla sentieristica. E non per ultimo parlando di ambiente a livello comunale, di
fondamentale importanza è l’aspetto della produzione energetica in particolare di
fonti alternative, mirando all’autosufficienza anche attraverso lo strumento delle
comunità energetiche rinnovabili (CER).

Qualità dell’aria, gestione rifiuti, verde pubblico e sicurezza. 
3. Ambiente
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Sicurezza ambientale e protezione del territorio. 
Com’è noto, il territorio del comune di Collesalvetti è soggetto ad allagamenti e
frane in zone che sono ormai da anni martoriate dagli eventi atmosferici. È
necessario modificare l’approccio a questi avvenimenti, adottando tutti gli
interventi necessari per far coesistere gli insediamenti artificiali con il cambiamento
climatico che stiamo vivendo. Per evitare il susseguirsi dei disagi, sarà necessario il
coinvolgimento dei consorzi di Bonifica Basso Valdarno, Toscana costa e del Genio
Civile, con la necessità di una calendarizzazione di interventi strutturali e preventivi,
volti a migliorare il deflusso delle acque nei canali e nei torrenti. 

Dalla manutenzione costante dei corsi d’acqua all’escavo degli stessi, così da
controllare e riportare le sezioni dei corsi d’acqua alle portate originarie. Sarà
necessario supervisionare la realizzazione delle già programmate casse di
espansione, previste anche dai documenti di programmazione urbanistica e
territoriale. 
Per quanto riguarda le vasche di espansione, la proposta per avere un impatto
paesaggistico minore è quella di analizzare quali colture possono essere inserite
all’interno delle vasche stesse (es. Bambù). Sarà necessario prevedere quindi un
piano straordinario di pulizia di fiumi e fossati con relativo escavo e messa in
sicurezza delle arginature, creando nella fase iniziale un tavolo permanente che
monitori l’avanzamento dei lavori, tavolo al quale saranno invitati tutti gli organismi
interessati. 

AMBIENTE
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Sicurezza ambientale e protezione del territorio. (continua)
In questi anni di drastico cambiamento climatico, la prevenzione è diventata la priorità,
per questo saranno controllati i fluviali del nostro territorio (in particolare Morra, Tora,
Ugione, Fologno, Cateratto, Isola, Tanna, Nugola) e dei reticoli minori (Perino,
Merignano), anche istituendo un elenco di volontari in grado di eseguire controlli
frequenti lungo il corso. Questi dati saranno molto importanti così da riferire
tempestivamente sulla presenza di frane, in alveo, presenza di grosse piante o
restringimenti, e da segnalare tempestivamente eventuali criticità presso il Consorzio 4
Basso Val d’Arno (Ex Fiumi e fossi).

Nel primo anno dovranno essere programmati gli interventi necessari per risolvere le
problematiche conseguenti alle forti piogge nella zona della Chiusa a Collesalvetti,
nelle zone agricole vicine a rii e fiumi, nella piana di Guasticce e nell’abitato di Stagno.
L’amministrazione dovrà avviare un percorso comune con i comuni limitrofi per
affrontare insieme la programmazione degli interventi. Sarà inoltre prerogativa della
coalizione attivare un servizio di vigilanza ambientale a mezzo delle GAV (Guardie
Ambientali Volontarie) e mediante protocolli operativi con associazioni ambientaliste. 

Tutela Ambientale e della salute. 
La qualità dell’aria è una tematica molto sentita dai nostri cittadini, e se fino a qualche
anno fa era una prerogativa particolarmente sentita nella frazione di Stagno (sia data la
quantità di traffico veicolare che si sviluppa sulle arterie principali, sia per la presenza di
importanti siti produttivi), sta diventando una priorità anche per le altre frazioni del
nostro comune. Per questo la nostra volontà è quella di monitorare la presenza di
attività inquinanti. La qualità dell’aria influenza fortemente la qualità della vita dei
cittadini e può portare allo sviluppo o all’aggravamento di patologie respiratorie.

L’amministrazione si adopererà per monitorare costantemente l’inquinamento dell’aria
nelle zone ad alta densità di traffico e con presenza di insediamenti industriali, anche
attraverso la promozione di centraline di controllo dell’aria sia di Arpat che private
(delle aziende o di cittadini volontari), spingendo per la deviazione del traffico pesante
sulla bretella autostradale e SGC, alleggerendo l’abitato di Stagno e riducendo altresì
fattori di rischio incidenti. Sarà nostra priorità, partendo dalle analisi dello studio
Sentieri, aprire un tavolo con i Comuni limitrofi e con la Regione per commissionare
uno studio epidemiologico zonale, analizzando i maggiori fattori di rischio e gli
eventuali interventi per abbattere tali fattori.

AMBIENTE
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Tutela ambientale e della salute. (continua)
Sarà compito dell’Amministrazione intraprendere fin da subito un percorso
collaborativo con le industrie impattanti, per ridurre il più possibile le fonti
inquinanti e mettere in pratica interventi necessari al recupero di aree, ad esempio
intraprendendo un percorso per bonificare aree non più utilizzate e dismesse o aree
per nuovi insediamenti. Verranno introdotte norme per la salvaguardia del
paesaggio rispetto ai nuovi insediamenti, e saranno istituite verifiche ed analisi
risolutive per quelle aziende già insediate, al fine di far mettere in atto azioni per una
corretta tutela paesaggistica ed anche limitando <l’inquinamento visivo=.

La tutela ambientale e della salute non deve essere antagonista dello sviluppo e del
mantenimento o della nuova creazione di posti di lavoro, anzi potrà essere un
aspetto che incrementi il lavoro stesso; sarà nostra prerogativa ricercare e sostenere
tutte le proposte che vadano in questa direzione: investimenti che puntino alla
riconversione reale e non fittizia di aziende e imprese con ricadute positive per la
salute (bilancio degli inquinanti minore rispetto all’attuale), investimenti per il
territorio (recupero di aree dismesse o inquinate) investimento per la comunità (con
investimenti economici per le comunità dove insistono le attività produttive) e per
l’occupazione (disincentivando attività che a fronte di consumo di suolo non portano
occupazione).

AMBIENTE
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Attraverso la raccolta porta a porta, è stato possibile ridurre del 40% la quantità di
rifiuti complessivamente ritirati. Attualmente la percentuale di raccolta differenziata di
Collesalvetti si attesta sul 75%, ma sta scendendo e questo è un campanello di allarme.
Puntiamo a sforare il muro dell’80% così come fatto da alcuni nostri comuni limitrofi
(Cascina, Calcinaia, Santa Maria a Monte). In questo’ ottica sarà comunque possibile
pensare ad una riduzione delle tariffe per i cittadini, o all’attivazione di benefit in
termini di sgravi fiscali. Continueremo il percorso verso rifiuti zero, attraverso
incentivi e politiche che riducano il rifiuto alla fonte. Un ulteriore obiettivo di mandato
sarà l’istituzione della tariffa puntuale sull’indifferenziato, questo si tradurrà nel
calcolo della tariffa variabile in base al rifiuto indifferenziato prodotto. 

Verrà riattivato l’osservatorio sui rifiuti, con la collaborazione permanente di <Rifiuti
Zero= come consulente attivo. Si ritiene inoltre necessaria una revisione del piano di
raccolta con la società di gestione al fine di eliminare le criticità presenti, rimodulando
il Piano TARI. Il controllo severo sul nostro ambiente per contrastare l’abbandono dei
rifiuti deve essere a nostro avviso accompagnato dal decoro urbano, dalla cura e dal
mantenimento del verde pubblico e dall’eliminazione di tratti di vegetazioni in
abbandono, specialmente lungo le strade, ottenendo così un risultato positivo anche
per la raccolta delle acque piovane. Siamo convinti che la pulizia ed il decoro in genere,
scoraggi l’abbandono dei rifiuti, che dovrà essere sanzionato (anche da personale
specializzato) con ausilio di <foto trappole= in modo da indirizzare i cittadini presso le
aree di raccolta presenti sul territorio.

#ILSINDACODITUTTI
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Raccolta e gestione dei rifiuti.

AMBIENTE
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Il comune di Collesalvetti ha una vocazione turistica ed agricola per troppi anni
trascurata. Il nostro obiettivo sarà anche quello di investire risorse per incentivare la
nascita di prodotti turistici privati che partano dalla valorizzazione dell’enorme
patrimonio ambientale che abbiamo: la zona collinare rientrante nella riserva dei
Monti livornesi e sito Rete ecologica europea natura2000, l’Oasi della Contessa Riserva
della Biosfera "Selve costiere di Toscana” e la zona umida di Biscottino. 

Importante sarà la gestione attiva di queste aree, delle riserve naturali e delle aree
naturali protette del nostro territorio che garantiscono la biodiversità e uno sviluppo
sostenibile del territorio, considerato che lo stato di salute dei cittadini è
intrinsecamente collegato allo stato di salute dell’ambiente che li circonda e quindi alla
qualità della vita. Insieme alla Regione vorremmo istituire inoltre un parco fluviale sul
Tora, riconsiderare i confini delle aree contigue alla riserva dei monti livornesi per
inserire località ed emergenze attualmente fuori da tali confini. In sintonia con questi
obiettivi dovremmo incentivare maggiormente la mobilità alternativa al traffico stradale
sviluppando una pista ciclabile che si colleghi a Livorno, Pisa, Cascina e i paesi della
provincia pisana e che permetta utilizzando le sponde dei torrenti e le strade bianche di
attraversare in sicurezza tutto il territorio comunale da Stagno a Colognole. Nella stessa
ottica l’amministrazione si dovrà adoperare insieme ai comuni vicini per la riapertura
del tratto ferroviario Pisa-Vada.

L’importanza del turismo ambientale. 

Produzione energetica, la sfida del domani. 
L’obiettivo è quello di avere un piano energetico comunale ad impatto zero,
modificando di conseguenza il piano strutturale e le previsioni urbanistiche, mirando a
produrre sul territorio esattamente quello che si consuma. Fondamentale sarà
quindi dare il via ed istituire più Comunità Energetiche Rinnovabili attraverso la
compartecipazione pubblico-privato, di cittadini ed aziende. L’amministrazione dovrà
sostenere gli investimenti che vadano verso le energie alternative valutando di volta
in volta l’impatto ambientale e il consumo di suolo, sostenendo soluzioni come
l’agrisolare.
Utilizzando le aree di rispetto dei cimiteri intendiamo rendere energicamente autonomi
gli stessi, in modo da cancellare i pagamenti annuali per le luci votive.

AMBIENTE
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Verde pubblico e aree comuni. 
Miglioreremo il verde pubblico, con particolare interesse verso i parchi pubblici e le
aree gioco per i bambini, comprese le alberature di alto fusto che sono presenti lungo
le strade urbane del capoluogo e delle maggiori frazioni del territorio. La cura del
verde pubblico e la pulizia delle aree pubbliche è funzionale al benessere dei
cittadini e può essere un incentivo per le attività commerciali, per le strutture ricettive
turistiche e per le strutture gastronomiche. Intendiamo ottemperare alle normative
previste per quanto riguarda l’individuazione di un’area dove piantumare gli alberi
dei nati, progettare insieme alle associazioni agricole e ambientali locali un progetto di
recupero di antichi alberi da frutto in collaborazione con il reparto forestale
regionale ed incentivare le pratiche di volontariato e cittadinanza attiva sulla cura degli
alberi non solo come arredi urbani ma come fonte di vita. 

Verrà inoltre lanciato il progetto <RainGarden= ormai avviato in molte città del mondo.
Ovvero la creazione di piccoli bacini depressi costituiti da un mix di ghiaia, compost e
sassi capace di trattenere le acque piovane filtrandone l’acqua, e contrastare il ristagno
durante le ormai troppo comuni bombe d’acqua.

AMBIENTE
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Sensibilità ambientali nella vita quotidiana. 
Porre contrasto al problema delle zanzare garantirebbe la fruizione delle aree
pubbliche nella stagione estiva, dovranno essere perciò incrementati gli interventi di
deterrenza nei con tecniche che non siano nocive alle api e ad altri insetti, privilegiando
quindi soluzioni larvicide. Collesalvetti diventerà di nuovo Comune amico delle api,
promuovendo con le associazioni di settore eventi di informazione nonché la diffusione
di piante mellifere in zone appositamente individuate. 

Sarà necessario prevedere il completamento del ciclo di depurazione delle acque in
frazioni che si sono molto sviluppate in questi ultimi decenni come Nugola (ma anche
nelle zone sprovviste delle altre frazioni), con la previsione di un depuratore per il
trattamento delle acque reflue e il completamento di un sistema fognario di
convogliamento delle acque reflue di concerto con ASA spa e con AATO Toscana costa.

Verranno aumentati i cestini per le deiezioni canine, con diffusore di sacchetti ed
aumentati i controlli della popolazione libera di piccioni, che possono favorire lo
sviluppo di malattie a causa del guano. Verrà ripresa la campagna <Ficcatelo in Tasca=
per combattere i mozziconi di sigaretta, dotando il personale operaio di strumenti
idonei alla raccolta e  promuovendo eventi e campagne di sensibilizzazione.
Ugualmente dovrà essere fatto per tutte le realtà che volontariamente promuovono
eventi di raccolta di rifiuti e iniziative Plastic free. 

AMBIENTE
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Porre il progetto <acquisti verdi= da parte
dell’Amministrazione al centro di un percorso
virtuoso di appalti e acquisti volti alla
diminuzione dell'impronta ambientale dei
beni e servizi messi in gara, in un percorso di
crescita della sostenibilità nelle relazioni tra
mondo pubblico e mondo privato. 

Valorizzare le forniture realizzate a partire dal
recupero di materiali precedentemente
scartati genera un positivo effetto sulla
riduzione dei rifiuti e permette di contribuire
alla chiusura del ciclo della materia,
reimmettendo in circolazione la maggior
quantità possibile di <materia prima
seconda=.

TEKTIAS | 3

Consumo di suolo e rigenerazione urbana. 
Gli strumenti urbanistici comunali dovranno essere improntati verso un minor
consumo di suolo e la promozione della rigenerazione urbana. Il bilancio a fronte dei
nuovi interventi dovrà essere zero prevedendo eventuali rigenerazioni di suolo.
Cercando di prevedere interventi esclusivamente nelle aree già antropomorfizzate e di
completamento. 

In particolare per le attività produttive dovranno essere favorite quelle che
aumentando il consumo del suolo abbiano un impatto occupazionale elevato ed un
impatto ambientale sostenibile. Per quanto riguarda nuovi insediamenti impattanti,
prioritario saranno gli interventi per la messa in sicurezza idraulica.

AMBIENTE
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Promuoveremo iniziative culturali diffuse con eventi, mostre, spettacoli teatrali,
concerti ed altre attività connesse che coinvolgano attivamente la nostra comunità.
Vogliamo favorire l'accesso alle iniziative culturali ed incentivare la partecipazione
dei cittadini. Sosterremo attivamente la presentazione di libri sul territorio,
collaborando con autori locali e nazionali per organizzare eventi letterari che
promuovano la lettura e valorizzino la produzione letteraria. Ci impegneremo inoltre
a riattivare la festa <Notte Clara= e tutte le iniziative di contorno, promuovendo
eventi culturali e ricreativi che celebrino le nostre tradizioni e coinvolgano la
comunità.

Organizzeremo appuntamenti annuali diffusi su tutti il territorio comunale in
occasione delle celebrazioni di festività e ricorrenze, favorendo la partecipazione dei
cittadini e la valorizzazione delle tradizioni locali. Promuoveremo la cultura dei
prodotti tipici del nostro territorio come olio e vino sviluppando fiere ed eventi che
valorizzino le nostre eccellenze, incentivando la partecipazione degli operatori
economici e la promozione dei prodotti locali. Attiveremo inoltre percorsi per
promuovere e far visitare i siti archeologici locali, dalla mansio romana alle zone
etrusche, all'acquedotto leopoldino. 

#ILSINDACODITUTTI
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Investimenti ed iniziative culturali diffusi.

 Stimolare, incuriosire i cittadini, ed investire nella cultura. 
4. Cultura
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Riapertura di una scuola di musica e promozione dello studio musicale.
Ci impegneremo a riaprire una scuola di musica sul territorio per incentivare lo
studio della musica e promuovere il talento musicale dei cittadini. Vogliamo
garantire opportunità di formazione artistica e culturale nel campo della musica,
contribuendo così alla crescita e al benessere della nostra comunità.

Casa delle associazioni e luoghi di aggregazione diffusi sul territorio.
Promuoveremo la creazione della Casa delle Associazioni e di luoghi di
aggregazione diffusi sul territorio, che saranno a libero uso dei cittadini. Questi spazi
favoriranno la partecipazione attiva delle associazioni e promuoveranno la
coesione sociale attraverso la condivisione di interessi e progetti comuni.

Riapertura di una sala spettacolo comunale.
Sosterremo la riapertura di una sala spettacolo comunale, ricreando uno spazio
dedicato alla cultura e allo spettacolo per favorire la produzione e la fruizione di
eventi culturali e artistici nel nostro territorio.

Ridefinizione della Commissione Pari Opportunità.
Ci impegniamo a ridefinire e potenziare la Commissione Pari Opportunità,
garantendo una rappresentanza equa e inclusiva di tutti i cittadini. La Commissione
avrà il compito di promuovere azioni concrete volte a favorire la parità di genere e
l'inclusione sociale in tutti i settori della vita pubblica e privata.

CULTURA
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Creazione di un <ufficio della pace=. 
Promuoveremo la creazione di un "Ufficio della Pace" con funzione di educazione della
cittadinanza alla cultura della pace e dell'accoglienza. Questo ufficio sarà gestito da un
consigliere delegato dal Sindaco e avrà il compito di promuovere iniziative educative,
culturali e sociali finalizzate alla diffusione dei valori della pace e della accoglienza.

Supporto alla creazione di aree studio pubbliche.
Intraprenderemo percorsi di collaborazione con associazioni e volontari per offrire
supporto agli studenti e promuovere aree studio pubbliche accessibili a tutti.
Vogliamo favorire la crescita culturale e la formazione professionale dei giovani
attraverso iniziative di supporto allo studio.

Aumento orario apertura biblioteca pubblica e sala lettura di Stagno.
Ci impegneremo a prolungare l'orario di apertura della biblioteca pubblica e della
sala lettura di Stagno, garantendo maggiore accessibilità ai servizi bibliotecari
promuovendo così tali spazi a centri di aggregazione per i cittadini.

Creazione di spazio teatrale nel giardino storico di Nugola.
Promuoveremo la creazione di uno spazio dedicato ad attività teatrali nel giardino
storico di Nugola per completare con una visione più completa il rifacimento del
muro. Questo spazio sarà dedicato alla promozione delle arti sceniche e alla fruizione
di spettacoli teatrali all'aperto, arricchendo l'offerta culturale del nostro territorio.

Ripresa dei rapporti di gemellaggio con Garching an der Ala 
Ci impegneremo a riprendere i rapporti di gemellaggio con il comune tedesco di
Garching, promuovendo lo scambio culturale e sociale tra le due comunità e
rafforzando i legami di amicizia e collaborazione reciproca. Con questo programma, si
propone di promuovere una cultura vivace e inclusiva nel nostro territorio,
valorizzando le tradizioni locali ed offrendo l’opportunità di scoprire una città estera a
noi cara, favorendo la crescita e l’arricchimento per tutti i cittadini.

CULTURA
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Comunità Energetiche Rinnovabili ed energia sostenibile.

Saranno introdotte attività volte a promuovere un'energia sostenibile nel nostro
territorio, adottando misure concrete per favorire la transizione verso fonti
energetiche pulite, ridurre l'inquinamento e preservare l'ambiente per le generazioni
future. 

Ci impegneremo ad adottare misure concrete per ridurre l'impatto ambientale e
favorire la transizione verso fonti energetiche pulite e rinnovabili. Sosterremo e
promuoveremo studi e ricerche per lo sviluppo di energie alternative, investendo in
progetti di ricerca e innovazione che mirano a trovare soluzioni sostenibili per il
nostro fabbisogno energetico.

Favoriremo la Costituzione di Comunità Energetiche Rinnovabili sul nostro
territorio sia di carattere pubblico che privato. In modo da incentivare il consumo di
energia da fonti rinnovabili attraverso l’associazione degli utenti e il risparmio sui
costi. Ci impegneremo ad installare colonnine di ricarica per autoveicoli e biciclette
elettriche in maniera diffusa sul territorio comunale, facilitando l'adozione di veicoli a
basso impatto ambientale e promuovendo la mobilità sostenibile. 

La sfida del futuro, possiamo vincerla insieme!
5. Energia
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In questo modo andremo incontro alle nuove
indicazioni europee, vista la crescente
produzione di auto elettriche, ottenendo così
evidenti attenuazioni del livello di
inquinamento ambientale ed acustico.

Inoltre ci faremo promotori assieme ad altre
amministrazioni, per la richiesta in regione
dell’eliminazione o almeno della riduzione
del costo del bollo auto soprattutto per i
motori Ibridi, (Termico + Elettrico) come
previsto in altre regioni che paradossalmente
hanno un numero complessivo di KW
sommati molto elevato e quindi molto
costoso. 

Continueremo nel processo di ammodernamento
degli impianti di illuminazione comunali
attraverso l'installazione di lampade a LED,
riducendo i consumi energetici e migliorando
l'efficienza luminosa, contribuendo così alla
riduzione dell'inquinamento luminoso e al
risparmio energetico.

ENERGIA
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Incentiveremo lo sviluppo economico e la creazione di nuove opportunità lavorative
nel nostro territorio, migliorando l'ambiente delle aree commerciali esistenti e
valorizzando le potenzialità delle nostre zone collinari.

In particolare tramite l’erogazione di incentivi economici vogliamo favorire l'apertura
di nuove attività nelle zone collinari del nostro territorio. In questo modo vogliamo
promuovere lo sviluppo di imprese locali che valorizzino le risorse naturali e
paesaggistiche delle nostre colline, creando opportunità occupazionali e contribuendo
alla diversificazione dell'economia locale.

Ci impegneremo a promuovere il settore Turistico, del Commercio e quello Agricolo
mediante un sostegno per le nuove attività, ad esempio: le multiservizi, le attività di
pubblico esercizio come ristoro e generi vari nelle frazioni sprovviste o forme di
laboratori di artigianato mediante sconti su tasse comunali, richiedendo per il settore
agricolo sostegni europei e regionali, in collaborazione con le più importanti
associazioni agricole. 

#ILSINDACODITUTTI

FRANCESCO RELLI
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Incentivi per piccoli commercianti e gestione delle realtà esistenti

Dalle aziende strutturate ai piccoli commercianti.
6. Lavoro e attività produttive
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Per la promozione di attività rivolte ai giovani e che prevedono coltivazione di specie
rare o in via di estinzione, vi sono programmi specifici previsti in Regione che sarà
nostra cura renderli fruibili e sostenerne la fattibilità. Ci impegneremo a migliorare la
sistemazione idraulica e il decoro delle zone commerciali di Collesalvetti, Guasticce
e Stagno, creando un ambiente più accogliente e attrattivo per le attività produttive e
per i cittadini. 

Vogliamo valorizzare il patrimonio storico e architettonico delle nostre zone
commerciali, migliorando le infrastrutture e promuovendo interventi di riqualificazione
urbana. Sosterremo la previsione di aree di sviluppo esclusivamente nelle zone già
predisposte, incentivando l'utilizzo di terreni e capannoni non utilizzati. Vogliamo
ottimizzare l'uso delle risorse disponibili nel nostro territorio, promuovendo la
riqualificazione delle aree dismesse e la creazione di nuove opportunità imprenditoriali.

Esamineremo la possibilità di istituire uno sportello di supporto al lavoro che metta in
relazione aziende con i singoli in cerca di lavoro. Questo sportello fornirà servizi di
consulenza e orientamento professionale, facilitando l'incontro tra domanda e offerta
di lavoro nel nostro territorio e contribuendo così alla riduzione della disoccupazione e
al potenziamento del tessuto produttivo locale.

L’amministrazione sarà sempre presente ai tavoli decisionali delle maggiori aziende
presenti sul nostro territorio, sia per garantire la rappresentanza dei cittadini, sia per
promuovere attività in sinergia con queste realtà. Sarà nostra prerogativa
calendarizzare riunioni periodiche con le aziende direzionali dell’area di Stagno e
dell’interporto di Guasticce, con la finalità di sviluppare un rapporto collaborativo e
volto ad una progettazione il più possibile aperta e condivisa.  

Cambiare rotta ripartendo dai piccoli, è possibile! 

LAVORO
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Promuoviamo un sistema di mobilità sostenibile, efficiente e accessibile per tutti i
cittadini di Collesalvetti.Crediamo nella tendenza progressiva verso una mobilità a zero
emissioni, in accordo con le principali direttive nazionali ed europee. Come
amministrazione ci faremo portavoce di progetti con RFI per poter ripristinare la
vecchia linea ferroviaria Regia Maremmana (costruita nel 1863) che collegava
Collesalvetti a Calambrone e per ripristinare il trasporto pubblico sul tracciato per Pisa
(sulla linea già ristrutturata nel 2000 che da Vada arriva a Collesalvetti per Pisa) come
metro di superficie con piccoli convogli, in questo modo vogliamo riuscire a chiedere la
ristrutturazione dei fabbricati esistenti dell’attuale Ex stazione di Collesalvetti, di
Vicarello e di Stagno in completo abbandono e a rischio crollo.

Questa soluzione che sarebbe avveniristica per l’impatto positivo sulla nostra comunità
risolverebbe molte problematiche: quella del Degrado dei fabbricati, quella del traffico,
dell’inquinamento, del rischio incidenti, dei tempi lunghissimi di percorrenza per recarsi
nei capoluoghi e, non in ultimo, dei costi anche dei parcheggi oltre al carburante e al
deterioramento del proprio mezzo. Con Autolinee Toscane intenderemo richiedere una
linea di minibus-navetta tra le frazioni e la stazione di Collesalvetti che diverrebbe
così il centro di smistamento-scambio ed eliminerebbe il pericolo dei grandi bus
attualmente in circolazione lungo le strade strette delle frazioni.

Facilitare i collegamenti con le città, in modo sostenibile.  
7. Mobilità
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Siamo già in possesso dei progetti regionali elaborati
per la realizzazione delle piste ciclo-pedonali in ambito
fluviale nelle sommità degli argini, che collegano alcune
frazioni e attraverso lo Scolmatore porterebbero fino a
Pontedera o a Calambrone Livorno. 

Questo progetto ridurrebbe anche i costi di
manutenzione per minor superficie da tagliare,
regalando una via verde unica che devierebbe l’alta
presenza di ciclisti amatoriali dalla SR 206 con evidente
riduzione del rischio incidenti, divenendo essa stessa,
fonte di attrattiva per il nostro territorio. 

L’obiettivo sarà quello di creare un reticolo ciclabile e
pedonale che si colleghi al trammino di Pisa, a Livorno,
allo scolmatore e alla Tora, nonché ai cammini turistici
presenti nel territorio. Questo permetterà ai cittadini di
spostarsi in modo sicuro e sostenibile, riducendo l'uso
dei mezzi privati.

Piste ciclopedonali, sentieri e vie verdi. 

Prevederemo un piano di manutenzione e recupero della sentieristica bianca,
promuovendo l'utilizzo sostenibile delle risorse naturali e la fruizione del territorio
attraverso percorsi pedonali immersi nella natura.

Solleciteremo l'introduzione di maggiori linee estive per raggiungere le località
balneari. Ci impegniamo a garantire la mobilità e l'accessibilità anche alle persone
residenti nelle zone collinari prive di mezzi di trasporto privati, compresi giovani e
anziani. Promuoveremo l'introduzione di un servizio di taxi bus che sarà disponibile
per prenotazioni, consentendo a coloro che ne hanno bisogno di spostarsi in modo
flessibile e conveniente. Questo servizio sarà particolarmente utile per coloro che
necessitano di raggiungere servizi essenziali come negozi, farmacie, strutture mediche e
luoghi di interesse pubblico, migliorando così la qualità della vita e garantendo
l'inclusione sociale di tutti i cittadini, indipendentemente dalla loro capacità di
possedere un'auto privata.

Con queste proposte, intendiamo favorire una mobilità più sostenibile, sicura ed
efficiente nel nostro territorio, contribuendo al benessere dei cittadini e alla tutela
dell'ambiente.

MOBILITA’
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Parco fluviale, strade antiche e sicurezza idrogeologica 
Il Paesaggio come insieme di Ambiente e Monumenti, di Borghi, e complessi
Architettonici, ma anche di aree archeologiche e Storiche può e deve essere una risorsa
da tutelare e da preservare mediante un’attenta Programmazione delle attività di
progettazione o di ristrutturazione. 
Il Panorama è un bene prezioso e fortemente richiesto dal turismo <Green= che
riteniamo vada aiutato nella sua fruibilità anche mediante l’istituzione di vincoli
paesaggistici tramite la SABAP Pisa. Vorremmo istituire il parco fluviale (Tora Tanna e
Morra) in collaborazione con Lipu-Cruma per la presenza di volatili come gli Aironi
bianchi, rossi e cinerini, oltre alle Garzette e ai rapaci come Poiana e Nibbio per non
dimenticare l’Upupa e l’Usignolo di fiume, le gallinelle d’acqua e altri, in questo modo
potremo ottenere fasce di rispetto utili per la gestione delle opere di intervento e
un’attrattiva maggiore grazie al Bird watching.

Vogliamo lavorare ad una mappatura delle strade antiche, con la finalità di
ristrutturarle per offrire percorsi ciclopedonali che esaltino la nostra <realtà
panoramica=, con una doppia valenza, dare nuovo smalto a strade a valore storico,
intercettando fondi europei, ed aiutare le molte famiglie che si trovano in quelle zone,
spesso disagiate. Ci faremo portatori di un progetto pilota sulle principali strade
provinciali per l’eliminazione dei cigli stradali in abbandono da decenni, chiederemo
accordi con i proprietari confinanti per collaborare alla manutenzione del sotto
scarpata, ottenendo così un migliore assorbimento delle acque meteoriche,
l’eliminazione di pericolose pozzanghere e il disincentivo all’abbandono rifiuti, tutto a
vantaggio di un paesaggio curato in sintonia con la natura dei luoghi che ci circondano.

 Stimolare, incuriosire i cittadini, ed investire nella cultura. 
8. Paesaggio e Territorio
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L’attenzione ai servizi al cittadino ed alla salute è una nostra prerogativa, che ci ha
impegnato a lungo sia per la conferma del medico a bordo dell’ambulanza, sia per la
presenza del medico a Parrana S. Martino dopo la prolungata assenza. Con impegno
verso la direzione ASL intenderemo mantenere la presenza dei medici di famiglia
presso le sedi Civiche soprattutto tra le frazioni delle colline, provvedendo ai lavori
necessari di ristrutturazione laddove necessari, monitorando costantemente la
qualità dei servizi erogati e impegnando l’amministrazione, all’interno delle proprie
competenze, per superare eventuali criticità che dovessero presentarsi. 

Sostegno alle famiglie con persone in difficoltà, che inizi da una conoscenza delle
persone che necessitano di particolari attenzioni in modo da non lasciarle sole nella
necessità di assistenza, pur se dovuta dalla ASL. Sostegno anche per l’acquisto di
materiale di prima necessità (pannolini, pannoloni, assorbenti) con bonus dedicati. 

Vogliamo intraprendere una indagine epidemiologica sul nostro territorio per
verificare l’incidenza di determinate malattie sulla popolazione e poter così iniziare una
ricerca alle effettive cause e riuscire così ad intervenire al fine di ridurre al minimo i
rischi di malattia per i nostri cittadini. La salute è il bene primario di ogni individuo,
quella dei nostri figli è la più preziosa e quella degli anziani è un dovere di una
comunità. La prevenzione diventa fondamentale per la qualità della vita, non può
essere scelta ma diritto. Siamo determinati ad instaurare una rete di collaborazioni
con professionisti, università, centri di ricerca ed associazioni per avviare campagne
periodiche di screening nelle scuole ed anche per categorie più fragili come anziani,
promuovendo anche incontri dedicati ai corsi di primo soccorso.

#ILSINDACODITUTTI
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Sostegno alle famiglie, prevenzione e servizi.
9. Salute
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Provvedere al miglioramento delle strutture scolastiche, con particolare riguardo:
all’efficienza degli impianti, agli arredi e agli strumenti scientifici e informatici per
garantire la didattica. Creare un polo scolastico unico a Collesalvetti e modificare
ingressi di alcuni istituti per evitare rischio incidenti all’uscita degli alunni, (es. Nugola).

Intendiamo favorire lo sviluppo e l’incentivo per progetti formativi sull’educazione
ambientale e naturalistica, con inserimento di visite didattiche nei luoghi di interesse,
favorire incontri con le principali associazioni presenti nel Comune al fine di creare
sensibilità maggiore sul valore del nostro territorio e avvicinare le nuove generazioni al
rispetto e alla tutela della nostra ricchezza.

Nell’ottica di sostegno alle famiglie intendiamo contribuire alle spese di acquisto dei
testi per le famiglie con ISEE basso o per chi ha subito la perdita del lavoro o è in
momento di grave difficoltà familiare; istituire borse di studio e premi di
riconoscimento per gli studenti che hanno mostrato interesse e apprendimento sui
progetti indetti dall’Amministrazione.

Investire nei nostri bambini, nei progetti e nei plessi scolastici 
10. Scuola
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Inoltre vorremmo sviluppare, insieme alle
associazioni del territorio, il progetto
<Scuola Democratica= un progetto
innanzitutto, che elimina gli ostacoli; che dà
spazio e incoraggia la creatività di ogni
singolo bambino o bambina; che si prende
cura dell’infanzia senza costi. 

Una scuola che educa alla partecipazione e al
pensiero critico. Ma educare al pensiero
critico, alla partecipazione, alla democrazia
non è solo un pensiero, è prassi costante, è
un tirocinio che prevede un allargamento dei
soggetti di diritto, sia a scuola (alunni e
alunne) sia fuori (famiglie), in uno sforzo
relazionale continuo.

Verranno inoltre avviate attività di
sensibilizzazione dei bambini verso gli
animali, con progetti tipo <pollaio sociale=,
mediante l’aiuto delle associazioni del
territorio. Verrà dato particolare occhio
anche alla promozione dell’agricoltura
sostenibile tra i ragazzi, con iniziative ad hoc
nelle scuole e progetti del tipo <orto in
condotta=

SCUOLA
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Ci impegneremo a migliorare i servizi comunali per rispondere in modo più efficace
alle esigenze dei cittadini, garantendo un supporto adeguato e facilitando l'accesso ai
servizi pubblici per tutti i residenti del nostro comune. 

Promuoveremo uno sportello di aiuto Comunale e l’incontro con associazioni e
cooperative sociali agevolerà l’Amministrazione ad intervenire con maggiore efficacia
rispetto alle singole necessità.

Riteniamo fondamentale sviluppare progetti di edilizia popolare in base alle necessità
e arginare il fenomeno della solitudine dell’anziano, mediante incentivi per la
nascita di  strutture in co-housing ed associazioni giovanili che possano donare il tempo
in forma di volontariato assistenziale come compagnia, nonché promuovendo progetti
che coinvolgano anziani e i bambini.

Assicurare la presenza di servizi al pubblico efficienti (ad esempio prevedere nuovi
uffici postali al momento inidonei) e implementare la diffusione degli Smart ATM
nelle frazioni sprovviste di uffici postali o bancari. Intendiamo impegnarci per avere
contatti costanti con ASA al fine di garantire la qualità di un bene essenziale come
l’acqua che in alcune zone risulta insufficiente o con valori di calcare e residui terrosi
elevati.

Sportelli al cittadino, edilizia popolare, centri di aggregazione
11. Servizi
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Introdurremo uno sportello di aiuto al cittadino dedicato al supporto delle
pratiche online. Questo servizio sarà disponibile per assistere i cittadini nell'utilizzo
di piattaforme digitali per l'accesso a servizi pubblici online, semplificando le
procedure amministrative e garantendo un accesso più facile e immediato ai servizi
offerti dal Comune.

Promuoveremo collaborazioni con le associazioni locali per ampliare l'offerta di servizi
sulle colline e per gli anziani. Attraverso partenariati con organizzazioni non profit e
gruppi di volontariato, lavoreremo per garantire la copertura dei bisogni specifici delle
comunità rurali e degli anziani, offrendo supporto sociale, assistenza domiciliare e
attività di inclusione sociale.

Ci impegneremo a lavorare per garantire una maggiore copertura telefonica e
l'accesso a internet in tutte le zone del comune, con particolare attenzione alle zone
rurali e alle frazioni più remote. Inoltre, promuoveremo l'installazione della fibra ottica
nelle frazioni principali, garantendo così una connessione ad alta velocità e di qualità
per tutti i cittadini.
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Potenzieremo le aree di
sgambamento, introducendo
dove possibile delle sezioni e degli
spazi per attività di agility,
favorendo l’arrivo di associazioni
dedicate all’addestramento ed al
supporto cinofilo. 

Sosterremo lo sviluppo di centri
di aggregazione giovanile nelle
frazioni principali del comune.
Questi centri offriranno spazi
dedicati ai giovani per attività
ricreative, culturali e formative,
promuovendo il benessere e
l'inclusione sociale dei giovani
residenti.

SERVIZI
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Tutelare l’incolumità dei cittadini, delle loro proprietà, dell’ambiente e delle cose
pubbliche è un obiettivo sentito dalla nostra cittadinanza. Percepiamo questo disagio e
per questo è necessario investire in sistemi di videosorveglianza nelle zone collinari,
assieme allo studio di un progetto preventivo di controllo da parte di istituti di
vigilanza sul territorio.

La sicurezza però, non si esaurisce nel contrasto alla criminalità, è un valore assoluto
che riguarda molti fattori come: la circolazione, l’alta velocità (come in centro
abitato a Crocino) lo stato delle strade, il rischio idraulico, il rischio incendi; per
questo intenderemo sviluppare un piano idoneo con collaborazione di Regione e Enti
preposti per dotare delle attrezzature idonee le aree a rischio. Pensiamo di diminuire il
traffico pesante presente a Stagno, indirizzandolo sulla SGC usufruendo della nuova
rotatoria.

Sicurezza anche di tipo ambientale, come ad es. monitorare i livelli di inquinamento
atmosferico, collaborando con ARPAT e ricevere dettagliati schemi dei sistemi di
prevenzione e protezione adottati dai principali gruppi industriali presenti in accordo
con ASL, in modo da accertarsi dei fattori di rischio presenti,

Riconosciamo l'importanza del controllo di vicinato quale strumento di prevenzione, al
fine di garantire la sicurezza e il benessere della nostra comunità. In collaborazione con
le autorità competenti, lavoreremo per sensibilizzare i cittadini sull'importanza del
controllo di vicinato e per facilitarne l'organizzazione nelle diverse aree del nostro
comune. 
Promuoveremo incontri informativi, corsi di formazione e la creazione di gruppi di
volontariato dedicati al controllo di vicinato, al fine di coinvolgere attivamente i residenti
nella vigilanza del proprio quartiere. Attraverso una maggiore partecipazione e
cooperazione tra i cittadini, potremo contribuire a creare un ambiente più sicuro e
solidale, promuovendo la collaborazione e il senso di appartenenza nella nostra
comunità.

Controllo di vicinato, videosorveglianza, controllo velocità 
12. Sicurezza



Crediamo che l’attività sportiva, sia un’importante fonte di educazione e prevenzione
che vada incentivata sostenendo le società sportive esistenti ma anche ripristinando
le aree dismesse tra le frazioni e le colline in stato di completo abbandono. 

Verranno promosse attività volte ad organizzare forme di aggregazione e possibili co-
gestioni con società, associazioni o federazioni sportive, per il rilancio di zone
inutilizzate. Verranno premiate le società che stimoleranno ed avvicineranno i
giovani e che soprattutto creino un collegamento diretto con la cittadinanza, facendo
sentire i luoghi sportivi come casa propria, per scongiurare i tristi fenomeni di
vandalismo e deterioramento delle strutture, favorendo lo sviluppo del senso di
comunità. 

Sarà necessario proseguire con i lavori di risistemazione di tutti gli impianti
sportivi del comune, e prevedere la ristrutturazione delle piscine per favorire anche
una area estiva. In questi ultimi anni il nostro comune è rimasto molto indietro rispetto
agli altri confinanti, sarà quindi nostra priorità organizzare eventi e gare di spicco sul
nostro territorio, in modo da mantenere il livello di affidabilità delle strutture, evitando
degrado e abbandono.

Creeremo un centro di attività come fulcro di incontro e divulgazione delle attività
sportive diverse dal calcio in collaborazione con le principali associazioni per
promuovere ad esempio: Ciclo bike, Nordic Walking, Trekking, in modo da offrire più
servizi al cittadino e ricollegarsi alle vie pedo-ciclabili già citate nel nostro programma
attraverso l’attività sportiva. In questo modo si rafforzerebbe la cultura dei nostri luoghi
e una prospettiva di rilancio del nostro territorio.

#ILSINDACODITUTTI
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Rilanciare gli impianti sportivi e creare nuovi spazi. 
13. Sport
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Costituzione di un "Comitato per lo Sport" di cui siano membri oltre al delegato allo
Sport dell’Amministrazione, i rappresentanti delle associazioni sportive presenti sul
territorio con lo scopo di sviluppare una seria politica di programmazione,
promozione e crescita dello stesso.

Lavoreremo attivamente per progettare e reperire fondi regionali, nazionali e
europei destinati all'investimento negli impianti sportivi del nostro comune.
L’obiettivo sarà quello di creare una vera e propria <Cittadella dello Sport=
multidisciplinare, capace di attirare associazioni e squadre professionistiche per
pallavolo, calcio, tennis, calcio a 5, padel, beach volley, con l’obiettivo di rilanciare aree
ad oggi dismesse e creare un tessuto capace di far nascere nuove strutture ricettive. 

Questo include il potenziamento e la modernizzazione degli impianti esistenti,
nonché la costruzione di nuove strutture sportive in grado di rispondere alle esigenze
della nostra comunità. Collaboreremo con enti pubblici, associazioni sportive e privati
per individuare fonti di finanziamento e sviluppare progetti sostenibili e di qualità che
possano migliorare l'offerta sportiva locale.
Ci impegneremo a trovare e mettere a disposizione spazi adeguati alle squadre
sportive provenienti dalle diverse frazioni del comune. 

Questo includerà la ricerca e l'individuazione di aree idonee per la pratica sportiva,
nonché la predisposizione di strutture e attrezzature necessarie per lo svolgimento
degli allenamenti e delle competizioni. 

Vogliamo garantire che ogni squadra,
indipendentemente dalla propria sede, abbia
accesso a spazi funzionali e sicuri dove
poter praticare lo sport e competere al
meglio delle proprie capacità.

Con queste iniziative, ci impegniamo a
promuovere uno spirito sportivo inclusivo e
dinamico nel nostro comune, offrendo
opportunità di crescita e realizzazione
personale attraverso la pratica sportiva e il
sostegno alle squadre locali.

SPORT
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È nostra intenzione sviluppare il turismo come forma essenziale di assetto del territorio;
infatti, non può esserci turismo senza attrattiva e viceversa. Per questo ogni sforzo
sarà concentrato sulla valorizzazione delle strade antiche, dei borghi, dei monumenti,
dei paesaggi custoditi e accessibili con vie ciclo-pedonali che abbiamo in progetto.

Sostenendo <Il cammino d’Etruria= e promuovendo le attività ricettive presenti, sarà
possibile costituire un <cerchio di collegamento= e promuovere il turismo <green=
sempre più richiesto. 

L’impegno nel rilanciare il turismo ovviamente produrrebbe nuovi posti di lavoro e
contribuirebbe alla nascita di altri interessi come quello legato alle produzioni locali
come miele olio e vino, artigianato locale, formaggi ecc. creando stimoli tra le persone
per creare nuove attività ed offrire nuovi servizi aumentando occupazione. 

La promozione del nostro territorio si deve poggiare sulla valorizzazione del nostro
<tesoro=, il nostro <Mare Verde= accanto ad iniziative di tipo culturale, e fieristico,
attività quest’ultima ormai relegata solo a pochi banchi di vendita dolciumi, nostro
interesse sarà riproporre nuove fiere come ad es. quella dell’artigianato, delle
macchine agricole, delle antichità, dei mestieri, un festival del gelato, (per celebrare il
luogo di nascita di Carpigiani, l’inventore della macchina gelatiera) e altre attrattive locali
sempre in collaborazione con le attività presenti e con i Cittadini che sosterranno e
proporranno idee valide.

Il nostro territorio, il nostro tesoro!
14. Turismo
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Promuoveremo la creazione di convenzioni a
livello di ambito turistico che permettano ai
nostri cittadini di ottenere agevolazioni nei
servizi turistici locali, come alloggi, trasporti e
attività ricreative. 

Inoltre, lavoreremo per facilitare la vendita
dei prodotti locali delle nostre attività,
garantendo loro visibilità e opportunità di
promozione attraverso collaborazioni con il
settore turistico.

Collaboreremo con il settore privato per
sviluppare un sistema di noleggio di
biciclette, in modo da promuovere il turismo
sostenibile e la mobilità dolce nel nostro
territorio. Questo includerà la creazione di
punti di noleggio strategici e la promozione
di itinerari ciclabili per esplorare le bellezze
naturali e culturali dei nostri <Monti
Livornesi=.

Lavoreremo a stretto contatto con i privati
per realizzare servizi turistici rivolti alla
riserva dei monti livornesi, promuovendo
escursioni guidate, attività outdoor e altre
iniziative che consentano ai visitatori di
scoprire e apprezzare la bellezza e la
ricchezza naturalistica del nostro territorio. 
Queste collaborazioni contribuiranno a valorizzare la nostra riserva naturale e a
offrire esperienze uniche ai turisti.

Con queste iniziative, ci impegniamo a promuovere un turismo responsabile e
sostenibile nel nostro comune, collaborando con il settore privato per offrire esperienze
autentiche e memorabili ai visitatori e per sostenere lo sviluppo economico delle nostre
attività locali.

TURISMO
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Il Piano Strutturale è stato definitivamente approvato nell’ottobre 2023 ed il Piano
Operativo è tutt’ora in corso di definizione. 

Le scelte del nuovo Piano Operativo dovranno essere orientate a favorire insediamenti
nei centri urbani già dotati di servizi come gas metano, acqua potabile e depurazione
delle acque reflue, piuttosto che nei centri con poche infrastrutture e servizi. 

Per le frazioni collinari dovrà essere garantito un adeguato benessere attraverso la
riqualificazione dei servizi e delle infrastrutture esistenti.
Dovrà essere maggiormente incentivato lo sviluppo e l’utilizzo di energie green
finalizzato all’autoconsumo di energia elettrica da fonti rinnovabili. A questo proposito
ci impegniamo a promuovere un piano urbanistico ambientale ambizioso e
innovativo che mira a raggiungere un bilancio zero delle emissioni di CO2 nel nostro
comune. 
Questo significa adottare misure concrete e strategie innovative per bilanciare le
emissioni di CO2 generate con interventi di produzione di energia rinnovabile, con
l'obiettivo di ridurre al minimo l'impatto ambientale e mitigare i cambiamenti climatici.

Dovrà essere attentamente valutato lo studio delle funzioni nei centri urbani per
favorire gli insediamenti commerciali di prossimità, finalizzati a dare un servizio
essenziale ai cittadini e favorire le persone anziane che con difficoltà si possono
spostare nei centri commerciali.

Sia nelle aree urbane che artigianali e commerciali dovrà essere dato più spazio al
riuso ed alla sostituzione degli edifici esistenti piuttosto che allo sviluppo di aree
dove prevedere nuovi insediamenti, con particolare attenzione all’aumento della
dotazione dei parcheggi pubblici nelle zone urbane. 

Obiettivo bilancio zero emissioni CO2 e investimenti  
15. Urbanistica
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Eventuali aree di nuova espansione dovranno essere ricercate all’interno del perimetro
degli attuali centri urbani e nuclei abitati limitando il consumo di suolo, soprattutto
evitando grandi zone di espansione che l’economia edilizia di questi ultimi anni vede
sempre meno appetibili.

Saranno tutelati i beni storico artistici presenti sul nostro territorio e le zone di
valore agro – forestale e paesaggistico come i parchi e le riserve naturali, garantendone
la fruizione ai cittadini e le zone con produzioni agricole di qualità. 

Dovrà essere posta particolare attenzione ai beni di proprietà pubblica
sottoutilizzati o che versano in stato di abbandono, all’ex cinema Odeon, alla zona
artigianale – commerciale de <la chiusa= e dell’area delle ex piscine;

Dovrà essere prevista la rivitalizzazione del capoluogo e delle frazioni consentendo la
possibilità di cambio di funzione per l’inserimento di negozi di vicinato, nuove attività
commerciali e spazi di aggregazione come centri civici e spazi di ricreazione attrezzando
aree verdi e giardini pubblici, con particolare riferimento a Stagno per la sua
caratteristica commistione tra residenza, attività industriali e traffico veicolare.

Particolare attenzione dovrà essere incentrata nella localizzazione delle aree di mercato
nel capoluogo e nelle frazioni per non confliggere con la viabilità urbana e consentire
maggiore possibilità di socialità.

L’attenzione mostrata al nuovo piano operativo
dovrebbe concludersi con il piano strutturale,
partiremo dall’analisi attenta sulla
destinazione urbanistica dei luoghi di
particolare interesse limitando al massimo la
nuova cementificazione soprattutto quelle di
tipo artigianale-industriale, essendo presenti
molti fabbricati in disuso e dismessi da
recuperare anche per contrastare il fenomeno
del Degrado dei fabbricati in disuso.

URBANISTICA
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Intenderemo affiancare allo strumento di
programmazione edilizia, quello di tipo Storico-
Paesaggistico per quel che ci è rimasto, intendiamo
investire anche nei lavori di restauro e di nuove opere
adottare linee architettoniche armoniche e in grado di
esaltare i borghi antichi e i centri storici. Ne sono
l’esempio le tinteggiature di tipo artistico (esempio
Gambassi Terme) o con ripristino delle facciate in
pietra per quei fabbricati degni di interesse in modo da
iniziare così a regalare al futuro nuovi scorci tutelati e
valorizzati. 

Il nuovo piano di Urbanistica dovrà prevedere uno spazio
nuovo per il mercato settimanale, in grado di dare
nuovo entusiasmo come quello che abbiamo allo studio
su P.zza Gramsci e parte di via Puccini, pensando a nuove
aree di parcheggio come nell’area da definire ad esempio
attorno ai pozzi ASA su via delle Parrane o altre da
ricercare.

Programmare il futuro dell’urbanistica. 

Saranno di primaria importanza la ristrutturazione dei beni immobili pubblici, delle
scuole, dei Giardini storici, dei Monumenti, un discorso particolare merita l’abitato di
Stagno per la difficile convivenza tra la parte industriale, il traffico e l’abbandono di
alcune aree a verde pubblico con fabbricati, che vorremmo ripristinare assieme ad
alcuni tratti della viabilità, non in ultimo la creazione di una corsia di emergenza per il
complesso della raffineria.

URBANISTICA
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Priorità assoluta dovrà essere data alle esigenze delle scuole, che nel nostro territorio
sono molte e diffuse in molte frazioni. Attraverso la manutenzione e nuovi interventi
straordinari occorre che le scuole di ogni ordine e grado rispettino la sicurezza
strutturale, antincendio e sanitaria al fine di garantire il benessere psico – fisico degli
alunni che frequentano le lezioni e del personale scolastico, quindi si rende necessario
una continua manutenzione e nuovi investimenti per garantire la sicurezza e la
messa a norma degli istituti, in collaborazione con i dirigenti scolatici.

Con i fondi del PNRR il Comune ha ricevuto risorse per la realizzazione di un Asilo Nido
che dovrà sorgere nell’area scolastica del capoluogo, a breve inizieranno i lavori e sarà
cura della prossima amministrazione portare a compimento i lavori senza
rallentamenti e ritardi.

La rete viaria di competenza comunale riguarda principalmente arterie urbane e alcune
strade di campagna, la manutenzione delle strade è la seconda priorità, in quanto
una segnaletica stradale efficiente, una pavimentazione e barriere a regola d’arte
contribuiscono alla sicurezza dei cittadini che le percorrono.

Dovrà essere affrontato uno studio per la dotazione di nuovi parcheggi pubblici nelle
frazioni con maggior popolazione e traffico veicolare (Vicarello).

Da anni è chiuso in un cassetto il progetto di ristrutturazione dello svincolo tra la Fi – Pi
– Li e la variante di Vicarello, finanziato con fondi privati e regionali che dovrà essere
portato a compimento per garantire una maggiore fluidità di traffico all’ingresso della
superstrada che spesso è oggetto di incidenti anche gravi.

16. Manutenzioni,Viabilità,
Lavori Pubblici 
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Tra Vicarello e Collesalvetti sono stati realizzati due lotti di pista ciclabile, la mobilità
green dovrà esser sviluppata anche in altre frazioni come Guasticce e Stagno dove il
traffico veicolare è intenso.

Il comune ha un patrimonio edilizio sottoutilizzato che dovrà essere valorizzato;
pensiamo alle scuole non più utilizzate come Castell’Ansemo, la ex scuola media di
Vicarello, la ex direzione didattica, Palazzo Romboli e Macchia Verde per le quali dovrà
essere studiato il recupero e la valorizzazione per renderli fruibili ai cittadini e
recuperare i fabbricati da un inevitabile decadimento strutturale.

Sarà necessario investire in competenze nell’ufficio LL.PP. al fine di intercettare il
maggior numero possibile di fondi europei per poter finanziare le opere pubbliche
necessarie; in considerazione del fatto che le risorse disponibili dal bilancio comunale
per nuovi investimenti saranno sempre meno negli anni futuri in quanto legate
principalmente agli oneri di urbanizzazione. Particolare attenzione dovrà essere
dedicata ai cimiteri comunali che sono luoghi di culto della memoria e che
rappresentano un punto di affetto e di ricordo per la cittadinanza.

Riguardo la nostra viabilità crediamo si debba passare attraverso la soluzione di alcuni
problemi irrisolti. Riguardo il senso unico adottato in via Roma crediamo che occorra
dunque realizzare un collegamento tra via Borsellino e via delle Colombaie con una
nuova corsia di innesto su SR 206 in modo da deviare il traffico all’interno dell’area di
sosta e ridurre l’inquinamento tra le abitazioni.

 Vi sono poi dei nodi cruciali e pericolosi da risolvere come quello presente subito dopo
il Ponte a Santoro all’incrocio per i Poggetti. Alcuni tratti delle strade provinciali delle
frazioni collinari, sono in evidente danno strutturale e ci impegneremo perciò a
chiedere alla Provincia interventi progettuali e radicali come quelli eseguiti sulla via
delle sorgenti; 

inizieremo a presentare progetti per la
sistemazione di alcune strade dismesse o
ancora comunali ma in abbandono, per
poter garantire anche gli accessi dei
mezzi di soccorso, ( ad es. a Parrana S.
Giusto Pandoiano) e per impedire il
deterioramento progressivo in caso di forti
piogge . 

MANUTENZIONI



FRANCESCO RELLI

TEKTIAS | 3

#ILSINDACODITUTTI

Ci preme da molto tempo risistemare le due rotatorie a
Vicarello soprattutto quella in prossimità dell’uscita
della SGC FI PI LI adeguandole alle nuove normative per
precedenza; apportare miglioramenti nella zona
industriale artigianale di Collesalvetti tra via Napoli e via
Milano, dove durante i nubifragi si creano dei veri e
propri allagamenti. Verranno fatti nuovi studi per
migliorare i sensi unici ed eliminare fattori di rischio
presenti su innesti ed incroci, con particolare
attenzione per gli spazi di scambio assenti nelle strade
strette delle colline così come per i parcheggi necessari
in alcune aree che avremmo già individuato. Avvieremo
la ristrutturazione dei cimiteri, molti dei quali essendo
opere storiche poste a vincolo dovrebbero ricevere fondi
appositi dopo studi con SABAP Pisa. 

Ci impegneremo perché l’uff Postale del capoluogo sia
spostato in una sede più idonea e perché si crei un
nuovo teatro sulla sede ex Odeon. 
Crediamo che per il benessere delle comunità sia necessario comprendere le
specifiche esigenze delle singole frazioni. Per questo motivo ci proponiamo di istituire
un <Operaio di Frazione= , in modo che ogni territorio possa periodicamente avere le
proprie manutenzioni mirate.

Il Giardino Storico di Nugola è un tesoro prezioso della nostra comunità, ricco di storia
e bellezza naturale. Tuttavia, riconosciamo che necessita di interventi di
riqualificazione anche concordati con la comunità, per preservarne l'essenza e
renderlo ancora più accogliente e fruibile per tutti. 

Altri obiettivi saranno: seguire e per quanto di nostra competenza aiutare le autorità
competenti nel completamento provvedere alla definizione del ponte su via del
Poggione; la Ristrutturazione dei fabbricati civici e non in ultimo, a Stagno, uno
studio progettuale per risolvere il problema del traffico al semaforo sul canale al
bivio per l’ Arnaccio con nuova corsia supplementare e infine una risoluzione
immediata per messa in sicurezza dell’attraversamento pedonale alla raffineria. 
Infine vorremmo avviare con gli Enti preposti lo studio navigabilità per chiatte sullo
Scolmatore.

MANUTENZIONI
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Il monitoraggio attento della situazione socioeconomica è essenziale per poter
programmare con efficacia l’utilizzo sia di risorse che di sussidi rivolte alle persone e
alle famiglie in difficoltà.

Ci impegneremo perché venga implementata la social card nonché per conoscere la
lista dei percettori del ex reddito di cittadinanza in modo da poter anticipare proposte
di sostegno o di indirizzo al lavoro. Sostegno casa, per coloro che hanno subito una
difficoltà economica, per genitori separati.

intendiamo pianificare un piano di edilizia popolare, anche in previsione di possibili
flussi di persone in arrivo da paesi non UE con piano di integrazione.
Collaborare con le associazioni presenti sul territorio come <Auser= per assicurare
servizi di mobilità agli anziani. Vogliamo porre l’attenzione verso le esigenze degli
anziani in termini di assistenza, supporto specifico ed attivazione culturale, sociale e
ricreativa, mediante la promozione di tutta una serie di attività che favoriscano
l’interazione intergenerazionale. 

Vorremmo elaborare iniziative di solidarietà come, ad esempio, un <Fondo Solidale
Trasparente= che permette ai cittadini di contribuire con poco ad accantonare piccole
somme da destinare alle persone bisognose attraverso una contabilità puntuale e
trasparente con estrazione di premi a lotteria tra i nominativi di coloro che hanno
versato il contributo in buoni benzina o buoni acquisto alimentari.

#ILSINDACODITUTTI
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Un comune sempre aperto e più vicino al cittadini
17. Welfare Sociale
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Riconosciamo il ruolo fondamentale dei Consigli di Frazione come ponte tra
l'amministrazione comunale e le comunità locali. Per garantire una partecipazione
effettiva e significativa, ci impegniamo a rafforzare i Consigli di Frazione istituendo
una Consulta dei Presidenti, che fungerà da organo consultivo per il dialogo e la
condivisione delle esigenze specifiche delle diverse zone del nostro comune. 

Inoltre, promuoveremo audizioni periodiche in Consiglio Comunale e Giunta per
favorire uno scambio diretto e trasparente tra i rappresentanti delle frazioni e
l'amministrazione centrale.

La <Cittadinanza Attiva= sarà al centro delle nostre politiche, soprattutto per quanto
riguarda progetti di manutenzione e iniziative sociali. Intendiamo promuovere il
concetto di "baratto amministrativo", dove i cittadini possono contribuire con le
proprie competenze, risorse o tempo alla realizzazione di progetti di interesse pubblico
in cambio di benefici o agevolazioni amministrative. 

Questo approccio favorirà la coesione sociale e il coinvolgimento diretto dei
cittadini nella cura e nello sviluppo del nostro territorio. Per garantire la trasparenza e
la partecipazione democratica, ci impegniamo a regolamentare le petizioni e i
referendum comunali, nonché le interpellanze civiche. 

Vogliamo creare procedure chiare e accessibili che consentano ai cittadini di
esprimere le proprie opinioni e influenzare le decisioni amministrative in modo
responsabile e costruttivo. In questo modo, promuoveremo una democrazia
partecipativa e inclusiva, dove ogni voce conta.
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18. Partecipazione
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Il bilancio partecipativo è uno strumento essenziale per
coinvolgere attivamente i cittadini nella definizione delle
priorità di spesa pubblica. 

Ci impegniamo a ripristinare e potenziare il bilancio
partecipativo, consentendo ai cittadini di proporre e
votare progetti di investimento che rispondano alle
esigenze e alle aspirazioni della nostra comunità. 

Questo processo democratico garantirà una
distribuzione equa delle risorse pubbliche e favorirà la
realizzazione di interventi condivisi e sostenibili nel
nostro comune.

Bilancio partecipativo e CdF. 

PARTECIPAZIONE
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DALLA VOSTRA PARTE,
DA SEMPRE.
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